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Editorial 

Selección 
chilena 
Una de las claves del éxito de la 

“Generación Dorada” del fútbol 

nacional fue el respeto por el proceso. 

a Selección Chilena vive un proceso de 

recambio de jugadores, un ciclo natural 

y esperado en cualquier equipo de alto 

rendimiento. Este cambio ha traído 
consigo resultados no deseados y la mo- 

ral del equipo está afectada, estando últimos en las 

clasificatorias rumbo al Mundial 2026. 
Una delas claves del éxito de la “Generación Dora- 

da” fue el respeto por el proceso y la construcción de 
lo que en sicología del deporte se llama “confianza 
colectiva”, que permite un alto rendimiento refleja- 
do en una alta eficacia y eficiencia. 

Hoy, plantea Paula Ortiz, directora académica del 

Instituto del Deporte y Bienestar de la Universidad 

Andrés Bello, esta nueva camada de jugadores se en- 
frenta a desafíos tanto dentro como fuera de la can- 
cha, muchos de ellos relacionados con factores sico- 

lógicos que son críticos en el deporte de alto nivel, 

como la ansiedad, motivación, autoconfianza, cohe- 

sión de equipo y fatiga mental. 

Hay que generar esa confianza colectiva, donde ca- 

da uno se compromete y confía en que su compañe- 
ro se preparará y hará lo que debe hacer dentro y 

fuera de la cancha. Es esencial que estos jugadores 

construyan su propia 
Hay que generar identidad y jueguen con 
esa confianza la seguridad de que no 

colectiva, donde se trata de replicara la 

“Generación Dorada”, 

cada uno se sino de ser la mejor ver- 

compromete. sión de ellos mismos. 
El cuerpotécnico, diri- 

gentes y, por supuesto, aficionados deben entender 

que este es un proceso, y que sólo con trabajo duro, 

cohesión de equipo y protección mutua entre los ju- 

gadores será posible construir algo duradero. No es 

momento de buscar culpables, sino de fortalecer el 

trabajo colectivo y, como en las grandes gestas de- 

portivas, demostrar que, con esfuerzo, los resultados 
llegan. 

Este momento es una oportunidad para mirar ha- 

cia adelante. La confianza colectiva no se construye 
de la noche a la mañana. Cada derrota es una lec- 
ción, y con cada lección, el equipo se fortalece. 

Columna    
Felipe Pavez 

presidente de la COCOsomo 

Con su permiso, ¿me da permiso? 
úurante 2023, la Real Academia Española (RAE) incorporó 
más de 4.000 palabras para su nueva edición. Términos 
como “pobreza energética”, “big data”, y “huella de car- 

bono” seincluyeron enel diccionario. Dela misma manera en que 
nuestrarealidad evoluciona, cambia y se expande, ellenguaje lo ha- 

“Só só” “etambién. Y si hacelO años hu- 
Sólo en la Región biésemos usadoel término “per- 

de Los Lagos se misología” o “permisocracia”, es 
stima 60% "uy poco probable que alguien 

is quema Johubiesecomprendidosinalgo 
delos proyectos de contexto. Hoy, según el estu- 

tramitados 

estuvieron 

dio publicado porla Universidad 
San Sebastián durante este año, 

retrasados en el 

2023”. 

el costo económico dela permi- 
sología el 2023 fue de $159 millo- 
nes de dólares en la Región de 
Los Lagos, mientras queenelpa- 
íssehabla decasi US$2mil millo- 

nes. Esto refleja en un 0,58% del PIB en relación al 0,2% del 2022. 

Leonidas Montes, director del Centro de Estudios Públicos, de- 

finióla situación de los últimos años como una “pesadilla burocrá- 
tica”, puesactualmenteen Chile existen al menos 439 trámites que 
retrasan la inversión, 37servicios estatales que administran permi- 

sos sectoriales y un plazo promedio de 985 días para obtener un 
permiso ambiental. Sólo en la Región de Los Lagos se estima que 
tun 60% delos proyectos tramitados estuvieron retrasados en el 
2023, mientras que anivel país, latasa sube a casi70%. Asu vez, se 
habla de35 obras paralizadas en la región. 

Para Chile, crecer y reactivar su economía es esencial. Proba- 
blemente aquellosea uno delos pocos postuladosenlos quetodos 
estamos de acuerdo. Porende, la certidumbre y laconfianza se vuel- 
ven increíblemente necesarias para salir de este laberinto burocrá- 
tico en el que nos encontramos atrapados y así avanzar hacía un 
'mejor país. Noes posible que, en las condiciones socioeconómicas 
actuales, 8 mil puestos detrabajose hayan perdido enla Región de 
Los Lagos por la permisología. 

Que quedeclaro: solucionar lastrabas administrativas que hoy 
impiden elavance de muchos proyectos de envergadura para el pa- 
ís, en ningún caso se relacionaría una solicitud porquelas exigen: 
cias disminuyeran, sino que, por el contrario, éstas se volviesen más 
eficientes y expeditas. 

Hay un consenso general sobre lanecesidad de mejorar el pro- 
ceso de aprobación de proyectos y se anticipa un entorno favora- 
ble para avanzar en la legislación. Sin embargo, esnecesario queto- 
daslas partessean más flexibles. Como Cámara Chilena dela Cons- 
trucción, estamos ansiosos por participar en este desafío. 

  

  

  

  

  

Q Frase 

“Es una intervención preliminar 

para preparar el terreno para que 
posteriormente sea asfaltado”. 

Bernardo Candia, alcalde de San Juan dela Costa, por mejora- 
miento dela ruta U300 entre Misión San Juan y Puente Negro 

O 
Nuestro archivo 
30 años | 19 de octubrede 1994 

Rige la nueva institucionalidad de la 
Universidad de Los Lagos de Osorno 
Rigelanueva institucionalidad de la Universidad de Los Lagostras 
laasunción en sus cargos del rector, profesor Daniel López Stefo- 
ni y de los miembros del Consejo Superior, durante un solemne 
ceremonia académica efectuadaen la Sala Gabriela Mistral y que 
contó con la asistencia de autoridades civiles, uniformadas y edu- 
cacionales, amenizada por el Coro Universitario. 
  

20 años| 19 de octubre de 2004 

Vecinos se oponena cabaret: Polémica por 
próxima instalación en la población Matthei 
Cercade200 vecinos manifestaronsu oposición al funcionamien- 
to de un cabaret en calle Manuel Rodríguez, al considerar la jun- 
ta vecinal a esta área como residencial, con lo que se violaría el 
Plano Regulador respecto ala zonificación destinadaa instalarlo- 
calesnocturnos y expendio de bebidas alcohólicas. Los afectados 
presentaron una carta abierta enviada al Concejo Municipal. 
  

10 años |19 deoctubre de2014 

Alumno debuta con entrevista al alcalde en 
inauguración de radio de Liceo Politécnico 
Con!la entrevista al alcalde de Osorno, Jaime Bertín, quien habló 
dela importancia de la educación, proyectos en el sector a nivel 
comunal y los nuevos espacios que se abren paraa juventud, co- 
menzósus transmisionesesta laradioestudiantil 
taria del Liceo Politécnico. La emisora tiene una potencia de 250 
KW ysus estudios están enel establecimiento de calle Santa María. 
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